

## BAB V

### KESIMPULAN DAN PENUTUP

#### A. KESIMPULAN

Berdasarkan dari uraian tersebut di atas, maka dapatlah diambil suatu kesimpulan sebagai berikut :

Di dalam masalah tauhid, Buya Hamka berpendapat bahwa wujud Allah dapat dibuktikan dengan memperhatikan adanya kejadian manusia dan peristiwa-peristiwa yang terdapat pada alam, karena pada diri manusia dan dalam alam raya tersimpan kekuatan untuk mencari pengetahuan tentang hakekat, serta dengan menyadari atas adanya diri manusia ada dalam dunia ini dan memperhatikan alam sekelilingnya dapat memberikan dorongan agar manusia menggunakan akalanya untuk mengetahui suatu yang ada dibalikinya.

Mengenai masalah sifat Allah, Buya Hamka mengakui Allah itu mempunyai sifat akan tetapi sifat-sifat tersebut jauh berbeda dengan sifat yang ada pada makhluk ciptaan-Nya dan akal ; manusia tidak ada kemampuan untuk mengetahuinya dengan pasti.

Kemudian mengenai masalah para rasul, beliau berpendapat bahwasanya rasul adalah manusia pilihan yang diberi tugas Allah untuk memberikan peringatan dan pengajaran menuju jalan yang benar, dibekali bukti sebagai kebenarannya itu, berupa mu'jizat.

Mengenai qadla dan qadar Buya Hamka mengakui bahwa segala peristiwa dan tindakan dalam alam ini tidak lepas dari ketentuan Allah tidak menjadikan

buruk dan miskin itu hanya untuk "Taadduban" (sopan santun) manusia kepada Allah.

Sedang mengenai masalah hal gaib, beliau mengatakan segala sesuatu yang tidak bisa dicapai oleh panca indera manusia akan tetapi akal tidak bisa mengingkari adanya, kepercayaan kepada makhluk gaib tidak boleh menjadikan rasa takut, sebab dasar kejadian manusia lebih baik, sehingga kepercayaan kepada segala yang gaib bukannya menjadikan waswas dan takhayul akan tetapi harus lebih memperkokoh kepercayaan tauhid kepada Allah.

## **B. PENUTUP**

Akhirnya dengan ucapan syukur kehadirat Allah swt., karena berkat rahmat, inayah dan pertolongan-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

Namun penulis mengakui bahwa skripsi ini masih banyak kekurangan, kesalahan dan kedangkalan isi maupun rendahnya nilai analisa. Itu semua adalah karena terbatasnya kemampuan yang penulis miliki, oleh karena itu kepada semua pihak kami hanya mengharapkan teguran, bimbingan dan koreksinya demi kebaikan skripsi ini dan mungkin untuk penulisan-penulisan karya ilmiah lainnya.

Akhirnya mudah-mudahan usaha ini dapat memberikan manfaat kepada kita semua. Amin ya robbal 'alamin.